
Verbale n. 1/2022 

 

Il giorno 27/04/2022 alle ore 13.10 in aula G2 livello 0 corpo G si è riunito il Consiglio di Corso 

di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia in modalità ibrida, presente e telematica, con il seguente 

ordine del giorno: 

 

1.         Comunicazioni del Presidente 

2. Relazione relativa ad Attività Erasmus 

3. Aggiornamento sulle attività svolte dalle commissioni instituite 

4. Discussione sulla modalità di svolgimento delle lezioni frontali 

5. Proposta relativa allo svolgimento dei tirocini 

6.  Varie ed eventuali 

  

Risultano presenti 46 persone online e 48 in presenza. Assenti giustificati: Carlo Torti, Eugenia 

Allegra, Rosario Amato. 

Avendo valutato la presenza del numero legale si passa alla discussione dei punti ad OdG. 

1.         Comunicazioni del Presidente 

Il presidente comunica che le singole commissioni hanno concluso i lavori e in particolare la 

commissione programmi ha rivisto i singoli programmi inserendo le UDE e in tal modo iniziando 

l’opera di rivalutazione del piano di studi. Inoltre, lo stesso ricordando le disposizioni ANVUR chiede 

ai singoli docenti di attenzionare le lezioni cercando di incrementare ancora di più il livello qualitativo 

necessario per poter ottenere il miglior piazzamento dei laureati al concorso post-universitario. Per 

tale motivo, invita ciascuno dei presenti ad utilizzare i singoli tutor, assegnati numericamente dalla 

Scuola e che sono risultati idonei dopo la valutazione effettuata, per prendere in carico gli studenti 

richiedenti.  

2. Relazione relativa ad Attività Erasmus 

Il presidente comunica che, in accordo con il Gruppo Assicurazione Qualità, è stato designato quale 

delegato alle attività Erasmus il prof Ludovico Abenavoli al quale viene data la parola. Lo stesso, 

dopo aver ringraziato per la fiducia accordata, comunica di aver incontrato studenti e docenti di Kiev 

e sta organizzando un seminario rivolto agli studenti del CdL in Medicina. Il Prof Ricci chiede se il 

docente è presente in aula per poterlo presentare, ma lo stesso non risulta presente. Si passa al 3 punto 

dell’OdG 

 3. Aggiornamento sulle attività svolte dalle commissioni instituite 

Il Presidente dà la parola alle singole commissioni istituite per la commissione Crediti formativi 

prendono la parola i proff Biamonte (I Anno), Di Vito (II Anno), De Sire (III Anno), De Rosa (IV 

Anno), Greco (V Anno) e Rizzuto (VI Anno). Tutti evidenziano la piena collaborazione con docenti 

e con studenti e comunicano che i problemi maggiormente legati all’assenza delle UDE nei 

programmi sono stati risolti. Prende la parola il Prof Aversa che lamenta il fatto che il programma di 

Endocrinologia dovrebbe prevedere l’aver già seguito farmacologia poiché alcuni studenti non 

conoscono gli ormoni, che invece è al IV Anno e questo determina delle carenze nella preparazione 

dei ragazzi. Interviene il Prof Perrotti che ricorda come un tempo vi era la suddivisione tra 

fisiopatologia endocrina e endocrinologia clinica e poi il Prof Amorosi che suggerisce di riportare le 



propedeuticità. Il presidente comunica che tutti i suggerimenti possono essere validi ma questi devono 

prevedere e quindi essere successivi alla revisione del piano di studi al quale si inizierà a lavorare.  

Si passa alla commissione Lauree e si ricorda come malgrado vi siano delle regole condivisibili e 

scritte utili per la valutazione dei voti finali dell’esame di laurea, resta ancora una forbice che 

accomuna voti troppo lontani tra di loro, per questo, la commissione lauree valutando i regolamenti 

di altre Università ed il sistema di attribuzione dei voti finali, suggerisce un nuovo criterio di 

valutazione e di attribuzione dei voti e dà per questo motivo la parola al Prof Serraino componente 

della suddetta commissione. Il Prof Serraino dopo aver ringraziato indica che il nuovo modello di 

attribuzione voti tende a rivalutare il tipo di lavoro e il reale apporto del candidato e il file di questo 

sarà inviato a tutto il consiglio per una attenta lettura ed una prossima discussione. 

Si passa quindi alla discussione del 4 punto. 

4. Discussione sulla modalità di svolgimento delle lezioni frontali 

Il Presidente ricorda che a breve si tornerà in presenza e bisogna cercare di rendere le lezioni 

maggiormente piacevoli per gli studenti e a questo forse potranno contribuire i corsi organizzati dalla 

Scuola per i docenti. Inoltre, pur ricordando che dal nuovo anno la frequenza sarà obbligatoria bisogna 

comunque cercare di discutere su come poter avere le aule piene di studenti interessati. Prende la 

parola la Prof Montalcini che suggerisce di effettuare le prove in itinere a valenza per esame, la Prof 

Grembiale pur essendo d’accordo con la Prof Montalcini ricordando che questo è stato anche indicato 

da ANVUR, non possono essere l’unica possibilità per interessare i ragazzi. Interviene il Prof Ricci 

che ribadisce come l’interesse per le lezioni sia uno dei punti principali per il CdL e che le stesse 

dovrebbero essere fortemente integrate con l’attività pratica. Il Prof Amorosi ribadisce la necessità 

della propedeuticità per rendere più organiche le lezioni. Il presidente comunica che su questo punto 

è necessario che ciascuno pensi e proponga qualche elemento di novità e tale punto sarà ripreso nel 

consiglio successivo. Si passa al quinto punto 

 

5. Proposta relativa allo svolgimento dei tirocini 

Il presidente ricorda come i tirocini formativi ed abilitanti in presenza siano indispensabili per la 

crescita culturale degli studenti, malgrado ciò, è indispensabile che per alcune discipline si possa 

effettuare una lezione online preparativa cui segue la frequenza del laboratorio anche con l’ausilio 

del laboratorio didattico, come fatto recentemente dal Prof Matera di microbiologia o, diversamente 

come ha fatto il Prof Ricci in medicina legale. Proprio in medicina legale il presidente comunica che 

gli studenti hanno espresso tutti un feedback positivo esprimendo la loro soddisfazione per il tirocinio 

svolto che gli ha dato la possibilità di assistere alle autopsie. Passa poi la parola al Prof Agosti 

(Commissione Tirocini) il quale dichiara che a valle dei lavori la commissione ha registrato alcune 

criticità legate all’elevato numero degli studenti ed alla scarsità delle reti di tirocinio legate anche alla 

chiusura di alcuni reparti e di alcuni ospedali per COVID. La commissione ha proposto alcune 

soluzioni come il decentramento del tirocinio, la modalità mista di alcuni tirocini, ampliamento 

dell’utilizzo di laboratori didattici, la possibilità di effettuare tirocini «monografici» incentrati 

sull’acquisizione di competenze fondamentali e «trasversali». Inoltre, il prof Agosti ricorda che la 

Scuola di Medicina ha finanziato la realizzazione di una applicazione per la prenotazione telematica 

delle attività di tirocinio che consente allo studente di prenotare in autonomia i 3 accessi richiesti per 

ogni tirocinio selezionando date e sedi disponibili. Questa applicazione ha funzionato nel primo 

semestre sia pure con criticità da considerare e risolvere. Inoltre, la commissione ha effettuato una 

survey sugli studenti ed ha registrato che non vi sono criticità per i tirocini abilitanti, mentre i tirocini 

formativi hanno rivelato una elevata dispersione temporale dei tirocini con una elevata diversità nella 

qualità degli stessi, ed un forte disagio nel raggiungimento della sede. Inoltre, è stata rilevata la 

necessità di programmare attività alternative nei giorni in cui non sia prevista attività ambulatoriale 

e/o di reparto anziché rinvio dell’attività di tirocinio. 



Il Presidente ricorda che le problematiche enunciate sono state risolte e che è stata organizzata una 

riunione con o tecnici informatici al fine di implementare e migliorare il servizio di prenotazione. Per 

la diversità della qualità si incontreranno i vari direttori dei reparti al fine di equiparare l’attività di 

tirocinio. Prende la parola il prof Aversa che ribadisce la necessità di rivedere il piano di studi poiché 

alcuni studenti frequentano il tirocinio senza alcuna informazione propedeutica. Prende la parola 

Elena Mauro, rappresentante degli studenti che non condivide quanto riferito dal Prof Aversa 

ribadendo l’utilità dei tirocini che vengono eseguiti. Tutti gli studenti concordano con Elena Mauro. 

Stefano Bennardo aggiunge che il problema dei tirocini è stato rappresentato da alcuni ritardi e 

propone di dividere il semestre in III parti: I Parte lezioni, II parte tirocinio III parte esami delineate 

tra di loro. Tale suddivisione era già presente nell’era pre-Covid, non è stata mantenuta solo per la 

necessità infettivologica. 

 

6.  Varie ed eventuali 

Nelle varie ed eventuali viene data la parola al Prof Gasparini presidente della commissione paritetica 

che mostra i risultati della commissione stessa sul CdL in medicina ed evidenzia alcune criticità 

relative alla didattica ed alla congruenza tra programmi e lezioni ed invita pertanto tutti i docenti a 

rivedere tali aspetti dal momento che la valutazione del CdL in Medicina condiziona fortemente sia i 

risultati della Scuola di Medicina che della Facoltà. 

Alle ore 15.00 il Consiglio termina 

LFS      

Il Presidente del CCdL Medicina e Chirurgia   Il Segretario 

Prof Luca Gallelli       Prof Domenico La Torre 

 


